

El Liberal de Reus

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Reus mes 1.50 ptes.
 Fuera trimestre 5
 Extranjero y U. I.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
 En la Redacción y ad-
 ministración e imprenta
 de la Constitución
 (pórticos).

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS
 Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Toda la correspondencia al Director

Año II Sabado 23 de Julio de 1898 Núm. 380

FARMACIA SERRA
 La que paga más contribución de la provincia.
 Abierta toda la noche
 REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80, junto a la plaza de Ca-
 taluña.-REUS
 TELEFONO NUM. 13.

Doctor J. MIRÓ
OCULISTA
 Consulta en Reus: Los lunes y viernes de dos a cinco de la tarde, Arrabal Santa Ana, núm. 1, piso 1.
 En Tarragona: los demás días de 10 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde, habiendo trasladado su gabinete a la misma calle de la Unión, 7.

EL CADAVER
 Parecen preocupados algunos periódicos por ciertos indicios de activos manejos y de insólita actividad en el campo carlista, y nunca más que ahora conviene salir al paso a esta infundada preocupación y destruirla, no con argumentos que todo el mundo conoce y que serían los mismos de siempre, sino con la consideración de los hechos, con la apreciación positiva y escueta de la realidad.
 El partido carlista en España es un cadáver.

como lo es el partido legitimista en Francia; han muerto porque tenían que morir, porque eran organismos caducos, agitas estancadas, existencias inútiles, elementos históricos sin misión que cumplir en el mundo.
 Han muerto y, como sucede con muchos suicidas, no debe culpársele a nadie de su muerte; ellos solos se han matado sin usar otras formas que su rutinaria ineptitud, su sinrazón y su falta de trascendencia.
 El empeño de unos cuantos sectarios apegados a la tradición por falta de luces y por aquello que dice el refrán castizo de "quien adelante no mira, atrás se queda", la existencia de un jefe

quien jamás han visto sus partidarios dispuestos a ejercer su jefatura y que, parte por pereza egoísta y regalona, parte por convicción práctica de esa que se impone aun a las mayores estrecheces intelectuales, se "resigna" al cómodo papel de Rey destronado sin súbditos, pero sin molestias y sin trono, pero con millones; y, por fin, el deseo de la ganancia adquirida con facilidad en todas las revueltas, agitaciones y guerras civiles; el cual guía a los levantiscos por temperamento ó á los vulgares revolucionarios por oficio, quizás fueran causas suficientes en otras circunstancias que las de hoy, para galvanizar el cadáver y darle, por breve plazo, apariencias de vida; mas nunca serian fuerza bastante para hacerle revivir, porque ya no están los tiempos para resurrecciones ni puede nadie que esté en su sano juicio esperar milagros de esta índole.
 Todo temor es, por consiguiente, vano, infundada toda sospecha y aun sería inútil toda precaución; si no enseñase la experiencia que circe con facilidad y ocasionar efectos que a la larga deben ser evitados, ya que aun las enfermedades leves suelen traer consigo complicaciones en cuerpos trabajados y hundidos, por los golpes de la desdicha.
 Hoy la idea carlista (si concedieron el honor de llamar ideas a un propósito franco ó a un movimiento propiamente atávico), no arraiga, ni el hecho ó hechos en que debiera encajar hallan condiciones aptas para un desenvolvimiento en los lugares donde en tiempos pasados

ardía la rebelión al brotar de una fugaz chispa. Libres del contagio en todo tiempo las regiones del centro y del Mediodía, siempre hubo que temer en las del Norte; hoy no, porque desde el instante en que esas industriosas regiones gozaron los beneficios de la paz, el fuego que antes incendiaba los campos, y ardía en las venas de los soldados rebeldes, llenó los hornos y las fraguas, dio vida al trabajo y calentó las venas de los obreros que forman el valiente y sufrido Ejército de la paz, base del bienestar y de la vida óspera. Necia ilusión sería creer que esas regiones y esos trabajadores del Norte de España habían de preferir su actual existencia fatigosa, pero honrada, las zozobras y angustias de la guerra, sus daños y azotamientos.
 Y si no fuese ilusión necia, sería intención criminal la de aquellos en cuyos malos designios entrase el provocar agitaciones de este género.
 El muerto, bien muerto está; le humano es enterrar el cadáver y no remover la sepultura; nada logrará provechoso para él ni para sus plantas. Ni el mismo Cid ganó batallas después de muerto, como dijo la tradición épica; ni en el carlismo ha habido casta de Cides, sino más bien de infantes de Carrion.
Paris y la guerra
 Ahí están de cuerpo entero.
 Puesto que Celixto Garcia ha sido el auxi-

— Llegaremos tarde al tren...
 — Tomaremos otro. Te digo que quiero hablarte. No me irás de aquí sin que te haya dicho lo que debo decirte.
 La joven miró a Marino cara a cara, con los ojos brillantes y encolerizados. Marino sintió pasar entre ellos el viento frío de la fatalidad.
 — Qué es lo que aun hay más? dijo en voz baja; y en este «atín» resentía la fatiga de un ser que ya ha sufrido más de lo que permiten sus fuerzas.
 — Hoy que quiero hablar contigo. Me parece que después del tiempo que no nos hemos visto tendremos algo que decirnos.
 Sin contestar Marino desandó lo andado y tomó una calleja oscura que conducía hacia al Sená. El día iba hacia su ocaso, una clara noche de Febrero iba a caer sobre las sombrías orillas; Ryan ya se dibujaba, salpicado de puntos luminosos, sobre la línea que atraviesa el camino de hierro, y sobre la otra orilla, muy llano el barrio San Severo, presentaba sus casas blancas, sus fábricas ahumadas, cubiertas de un vapor pesado y gris.
 Tomaron el lado del río, en uno de aquellos sitios que se encuentran en los alrededores de las grandes ciudades en los cuales la campiña se confunde con la ciudad, de tal modo que no se sabe si se está lejos ó cerca de los hombres.
 Algunas casas deshabitadas bordeaban el camino por el cual no pasaba nadie desde que los calentadores de vapor habían reemplazado a los caballos en largas hileras que tanta animación daban en otro tiempo a las orillas de los ríos; algunas piedras desgastadas, aquí y allí, indicaban que en otro tiempo se había querido edificar algo en dicho sitio.
 Quién se preocupa de la historia de estas piedras? Se las encuentra en todas partes: en el terreno inculto, muy amenudo encontrado en medio de las ciudades más florecientes, no se sabe por qué extraño azar; en el lugar más abandonado, a tal distancia de todo lugar deshabitado que uno se pregunta por qué medio habrán

Este había ya pronunciado algunas palabras, pero ella no las había oído. Estas palabras le hicieron el efecto de una corriente de aire vivo, sobre una persona largó tiempo encerrada en la inmensa impresión fué un sufrimiento intolerable.
 — No me harán nada? le preguntó al juez con aire sorprendido.
 Su cara pequeña se había adelgazado mucho durante la reclusión, sus ojos estaban rodeados de una línea negra, su boca parecía más grande y más severa; únicamente su cuerpo parecía más joven y más débil que nunca.
 — No os harán nada, le dijo el juez, podéis iros.
 Mónica se quedó absorta; mirándola el juez pensó que, verdaderamente, no había tenido bastante fuerza para levantar un pesado morillo de hierro.
 — ¿Dónde? preguntó.
 — A dónde queráis, respondió el juez.
 — Os doy las gracias, señor, le dijo.
 El hombre que por respeto a la ley le había hecho sufrir tanto, tuvo piedad de este pobre ser abandonado.
 — El señor Duinois aún está allí? preguntó.
 — El señor Duinois había detenido en un pasillo, contra su voluntad, para hablar con uno de los innumerables conocidos que se encuentran inevitablemente en los momentos en que se desea estar solo. Le encontraron le rogaron que volviese al despacho del juez, y se encontró frente a Mónica, por vez primera desde la lúgubre noche.
 — Esta niña, no tiene aquí ninguna persona a quien dirigirse, dijo el magistrado; podéis interesaros por ella?
 — Ciertamente, contestó el señor Duinois.
 Estos dos seres entre los cuales existía un crimen no se atrevían al uno a afrontar la mirada del otro, y sin embargo era necesario que se miraran.
 — No quiero volver a la hajo, dijo Mónica.
 — Lo comprendo, dijo su dueño. Pero no tenéis dinero, ni...

liar de los americanos en Santiago, decían los separatistas, las tropas de Calixto García ocuparán la ciudad cuando se rinda al ejército de la Unión.

Y telegrafían de Washington (17 de Julio): Aunque los cubanos no indicaron que estaban preparados para encargarse de administrar la ciudad, ésta será gobernada militarmente por los americanos.

Gobernada por los americanos y «militarmente» además. Pistónido levitín el de Calixto García como gobernador de Santiago de Cuba!

Ahí están los yanquis de cuerpo entero, para tales «condiciones» han venido preparándose con artículos como el muy reciente del «New York Herald», según el cual los insurrectos no han tomado ninguna plaza, ni librado ninguna batalla, limitándose a ser unos «piratas de tierra» y unos «ratas de monte (sic)», deliciosos motes para aplicarlos a gente aliada.

«Pérfidos como la onda» pues sostiene su brutal poderío, quieren engañar a los insurrectos con embusteras promesas de asimilarse una raza por la que sienten el más profundo desprecio, como quieren granjearse la simpatía de España, para que pase por el haro, ó por las horcas caudinas de Mac-Kinley, enviándole a Cervera ramitos de flores con cintajos rojos y amarillos é inscripciones al valor de nuestro almirante vendido y prisionero.

Para ellos, a juzgar por lo que dicen, Cervera, «un coloso que los dejó admirados» (y con la escuadra intacta), y el mismo Anón (¡Dios nos asista!) «un ministro perspicaz».

Las bromas yanquis son del calibre de los obuses del «Iova». Por eso Aguinado no hace migas con Dewey, y Máximo Gómez contesta a las zalamerías de Mac-Kinley. — Te veo, bésugo.

Harto saben el uno y el otro que, si quieren ser independientes, tendrán que luchar contra los Estados Unidos mucho más que han luchado contra España.

L. BONAFOUX.

LA CAPITULACION DE CINERA

A las capitulaciones publicadas ayer, podemos añadir la siguiente:

El 28 de agosto de 1808, un mes después cesó Junot de Vimeiro, derrotado por los ingleses y portugueses.

Alejado de los demás ejércitos imperiales, decaído su ánimo con la noticia del desastre de Bailén, y rodeado de enemigos por todas partes, Junot tuvo, sin embargo, bastante serenidad de espíritu y sobrada inteligencia para proponer, no una capitulación en el sentido restricto de la palabra, sin tratos que tuviesen por objeto la evacuación de Portugal por el ejército francés.

Las negociaciones fueron entabladas llevándose por la parte de los franceses el general Kellerman.

El 30 de agosto se firmó lo que los ingleses llamaron «capitulación» y los franceses «convenio de Cintra».

Por ella el ejército francés se retiraría con todos los honores de la guerra. Sería conducido a Francia en buques ingleses, y luego se le devolvería todo su armamento. Una vez en el suelo natal podría seguir prestando servicio donde su gobierno le ordenase.

Los heridos y enfermos serían repatriados de igual modo.

La capitulación comprendería no solo al ejército que había luchado en Vimeiro, sino a las guarniciones de Almeida, de Elvas y demás plazas ocupadas por los franceses.

Estos no podrían sacar de Portugal nada de cuanto habían adquirido en este país. Por último, los portugueses adictos al Gobierno francés serían respetados en sus personas y bienes.

A consecuencia de este convenio, 22 mil franceses llegaron a la desembocadura del Tajo y allí depositaron las armas y subieron a bordo de los buques ingleses, los cuales les condujeron a las costas de Bretaña.

Napoleón, que estaba muy inquieto por la suerte del ejército Junot, celebró la capitulación. En cambio, en Inglaterra hizo un efecto horrible, y los periódicos publicaron grabados que representaban a los generales británicos pendientes de la horca.

Esa capitulación tiene cierto parecido con la de Santiago de Cuba.

CRONICA

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde don José M. Borrás y con asistencia de los concejales señores Pallejá, Nougés, Más, Bartull, Vallvé, Abelló, Briansó y Vergés, empezó a las 7 y 40 de anoche la sesión ordinaria de segunda convocatoria.

Leída el acta de la anterior fué aprobada. Dióse cuenta de que el B. O. de la provincia inserta una circular viniendo a los Ayuntamientos que en el término de diez días deben ingresar en las arcas de la Diputación las cantidades que estén adeudando.

Leyóse una comunicación del encargado de tanto que con la construcción del pica meñaca plaza sería necesario instalar en otro lugar la báscula.

Se acordó ocuparse de dicho asunto la comisión correspondiente.

Dióse cuenta del resultado de la subasta verificada para el servicio de carros con destino a la brigada Municipal, la cual fué adjudicada a don José Magriña.

De la comisión de Fomento se aprobaron los siguientes dictámenes: Conceder mediante ciertas condiciones a do-

ña Leonor Pelegri permiso para disfrutar agua del común, cuya espita le fué cerrada por haber sido abierta fraudulentamente.

Conceder permiso para disfrutar agua igualmente del común a don Pedro Huguet en una casa de su propiedad de la de Casals número 7.

Conceder el permiso que tenía solicitado para verificar obras en la casa número 3 de la calle de la Victoria, a don José Estipá Badia.

Previo dictamen de Consumos fueron denegados a los señores Antonio Ferré y Jaime Albalá los depósitos domésticos que tenían solicitado.

Con la lectura y aprobación de varias cuentas particulares quedó terminado el despacho ordinario.

El señor Presidente manifestó el resultado de la visita que cumplimentando un acuerdo del Consistorio, giraron al señor Gobernador civil de la provincia algunos señores concejales; y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión, siendo las 8 y cuarto.

Por la superioridad ha sido nombrado maestro interino de Prades, don Bartolomé Guinovart.

El Ayuntamiento de Tortosa ha acordado advertir a los tahoneros que, si dentro del improrrogable plazo de ocho días no rebajan el precio del pan, en relación con el que tienen actualmente las harinas, se procederá sin pérdida de momento a la instalación de una tahona por cuenta del Municipio, a cuyo efecto se han hecho ya todos los trabajos preparatorios.

Ha empezado en todas las escuelas públicas de la provincia el periodo de vacaciones hasta el 31 de Agosto próximo.

Copiamos del Diario de Tarragona:

Muchos elogios oímos anteayer de la circular publicada en el «Boletín oficial» por el dignísimo gobernador civil Sr. Román Vega, y que reproducimos ayer, en la que se ocupa de obligar a los alcaldes de los pueblos a que ingresen en las arcas de la Diputación lo que deben por atrasos y contingente corriente, pues como decíamos ayer, es vergonzoso que los empleados de la Diputación no puedan dar de comer a sus hijos mientras los Ayuntamientos de los pueblos no justifican en qué emplean las cantidades que

te para que ingresen en la Diputación provincial.

Nuestra amistad con el Sr. Román Vega nos veda aplaudir su recta conducta, cuyos aplausos podrían aparecer apasionadas, pero nadie nos puede impedir que trascibamos a nuestras columnas los consejos, altamente honorros, para la digna primera autoridad civil, que hace nuestro honorado vecindario.

¡Siga el Sr. Román Vega por este camino que no le han de faltar plácemes de las perso-

nas que no desean otra cosa que buena administración y recta justicia.

Ha presentado la dimisión del cargo de oficial segundo de la secretaría del Ayuntamiento de Tortosa, nuestro compañero en la prensa don Bartolomé Ferrer Bittini.

En la dehesa del Rosal, término de Medina, (Cádiz), varios sujetos a media noche asaltaron una finca, sorprendiendo al colono y a su mujer y un niño de poca edad.

Les intimaron que entregaran cuanto dinero poseían.

Los criminales golpearon con un palo al colono, causándole una herida.

Entonces se entabló una reñida lucha de la que salieron bien librados los ladrones, quienes se apoderaron de mil pesetas en metálico.

La guardia civil ha detenido uno de los criminales.

Las personas que se hallaban en Medina regresan a la capital asustadas del suceso, temiendo que la partida de ladrones cometa otras lamentables fechorías en la comarca.

Al cabo de municipales de la vecina capital Sr. Deutú le infundieron sospechas anteayer tarde tres jóvenes de 16 a 17 años que se habían reunido en la rambla de S. Juan. Acercóse a ellos y después de las preguntas y contestaciones que mediaron, vinieron a confesar que se habían fugado de Barcelona, llevándose uno de ellos de la casa paterna la cantidad de ochenta y tantos duros que le fueron hallados en billetes del Banco de España. Conducidos los detenidos al Gobierno de provincia, se pusieron a disposición del gobernador de Barcelona.

Ha fallecido en Lérida el Presidente de aquella Audiencia, don Rafael García Domenech, Juez especial que fué en la célebre causa de la «Mano negra» de Jerez, que le dió gran relieve y en la famosa causa anarquista de las bombas del Liceo de Barcelona, en cuya instrucción acreditó su gran carácter, fina investigación y gran competencia para los asuntos judiciales mas embrollados, conquistándose honrosa y brillante reputación.

Descanse en paz tan digno funcionario.

En un despacho de Nueva York se afirma que los jefes americanos se han negado a poner en libertad inmediatamente a los cubanos filibusteros que están reclusos en la cárcel de Santiago.

Y aun más, han sido metidos en la cárcel varios insurrectos de las huestes de García, que entraron en la ciudad disparando sus fusiles.

Con tales procedimientos, los jefes yankees han acabado de exasperar a los insurrectos.

A todo eso, la Junta supremade Nueva York se ha hecho cargo de las protestas irritadas de los

No quiero dinero; exclamó Mónica volviendo la cabeza. —Teneis cuando menos derecho a vuestro salario. —No lo quiero. No lo tocaré. No me llevaré nada de aquella casa. Los dos hombres se miraron con impresiones muy diferentes, pero dominados ambos por la piedad. —Y su prometido? exclamó de pronto el magistrado. Este joven tenía un prometido! En dónde está? —Todos los días está en la sala de abajo; contestó el ordenanza. —Aún debe estar allí. —Que le busquen. Mónica y el señor Dunois estaban inmóviles. Este último no se atrevía a marcharse temiendo que vieran que tenía mucha prisa en abandonar a la jóven, y sin embargo hubiera dado gran parte de su fortuna, para estar lejos de esta presencia intolerable. —Marino entró; Mónica tembló, pero no hizo ninguna movimiento. —Está ya acabado? dijo. Vámonos, ven conmigo. La cogió por la mano para llevársela. La jóven se desprendió con un temblor tan violento que sus dientes chocaron unas contra otras. —Ven pues, repitió Marino, tomando de nuevo la helada mano de Mónica; ya es hora de que nos vayamos. El señor Dunois dió un paso, y dirigiéndose a Marino le dijo: —Mónica no quiere tomar el dinero que se le debe; comprendo que sienta repugnancia en llevarse alguna cosa de la casa. Se detuvo. Esta odiosa comedia le causaba tanta repugnancia como a su víctima. —Pero, dijo dominándose, lo que es suyo; bien suyo es, os ruego que vos le hagais comprender... —Os doy las gracias, por ella, señor, interrumpió bruscamente Marino, pero no tenemos necesidad de nada. Me la llevo conmigo y nos casaremos. Después de lo que ha pasado, su madre no se opon-

dra a nuestra boda; debe sentir mucho el haberla dejado partir. Para servirnos señor; vámonos Mónica. —Continuaba teniéndola cogida por la mano, la jóven se dejaba llevar docilmente, siguiéndole como un perro fiel. Salieron y dejando las calles animadas, tomaron las callejas oscuras que poco a poco iban siendo más desiertas; después de haber andado mucho llegaron al extremo de la población en el albergue pobre en el cual Marino había escogido domicilio. —Quieres comer algo? le dijo a Mónica, cuando hubieron traspasado el umbral. —No tengo gana, contestó lacómicamente la jóven. —Entonces vámonos. En donde están los objetos de tu pertenencia? —Allá bajo, murmuró Mónica. —Escribirás que te los manden. Vámonos, mañana por la tarde estaremos en casa. Le hablaba como a dueño, con una especie de brusquedad, hecha para disimular el ardiente deseo que sentía de tomarla en sus brazos y de llorar sobre ella, como una madre llora sobre su hijo enfermo. —Envolví en un pañuelo los pocos efectos que llevé consigo la víspera de Reyes; tomé su bastón, pagó la cuenta y salió. Mónica no había dicho una palabra, le siguió docilmente. XIX Cuando hubieron dado algunos pasos en dirección a la estación —Mónica se detuvo bruscamente. —Vamos del lado del agua, dijo. —Porqué? preguntó Marino sorprendido. —Quiero hablarte. —Bastante tiempo tendremos para ello. —No, quiero hablarte enseguida.

cabecillas de Santiago contra los americanos, por haber faltado a la promesa de hacerles entrar en la plaza al formalizarse la capitulación.

La Junta ha teleografiado á Calixto García y á los demás cabecillas desaprobando la conducta que han observado para con los jefes del ejército norteamericano en Santiago.

El origen verdadero de «The Old Stard Spangled Banner» la antigua bandera norteamericana, cuajada de estrellas, no es muy conocida en Europa, ni aun en América.

Las estrellas y las franjas que dicho pabellón ostenta existían en las armas personales de Jorge Washington, como se puede ver aun en Inglaterra—en el cementerio de Althorpe, cerca de Bedford—en las tumbas de Isabel y de Juan Washington, que murieron á principios del siglo XVIII y que fueron antecesores del libertador de la unión.

Estas armas fueron escogidas por uno de los primeros Congresos de los Estados Unidos, para que sirvieran como base ó «motivo» á la bandera nacional, en homenaje de reconocimiento á Jorge Washington. El número de estrellas fué elevado entonces al de los Estados con que contaba la Unión. El de las franjas, de dos á siete.

Y de esta manera el escudo de una familia inglesa quedó convertido en el pabellón nacional del nuevo país.

Ha cesado en el cargo de administrador principal de Correos de Tarragona por haber sido trasladado á la de Salamanca don Julián Martínez, habiéndose encargado interinamente del mismo el probo é inteligente oficial 2.º del cuerpo de Correos don Antonio Herraiz, que cuenta 20 años de efectivos servicios, gozando de generales simpatías en aquella ciudad.

Desde Nueva York se asegura que está ultimado el contrato con la Compañía Trasatlántica española para transportar á la Península las tropas de Santiago.

Comprende el pasaje—según el corresponsal americano—á 24.000 soldados y á un millar de oficiales; pagándose los pasajes, á razón de 20 dollars por cada soldado, y de 55 dollars por oficial.

Es de suponer que el contrato lo habrá negociado directamente la Trasatlántica española con el Gobierno de los Estados Unidos.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

De sobremesa

Un joven de veinte años escribe una ópera y la somete al examen de un compositor célebre.

—¿Qué le ha parecido á usted mi ópera, maestro?—le pregunta.

—Lo que más he admirado en ella—contesta el interpelado,—es que siendo usted tan joven tenga ya tantos recuerdos.

Pensamiento:
La piedad para el crimen es una crueldad para virtud.

Lo que es la escuadra inglesa

Los datos que citamos á continuación pueden dar idea á nuestros lectores del inmenso poder naval de Inglaterra, aun comparada su flota con la francesa.

La flota inglesa, descontando algunos buques de especial aplicación, como mediciones, inspección, etc., etc., consta de 611 embarcaciones armadas, de las cuales 558 están ya en el agua y 53 en construcción.

Del total de las 611, próximamente la mitad, ó sean 311, se han construido en la última década, y de ellas 161, más de la mitad, apenas cuentan cuatro años de vida. El aumento mayor de los últimos diez años ha consistido en acorazados, cruceros, cruceros torpedos, destructores de torpederos, cañoneros de primera clase y simples cañoneros.

El mayor aumento ha sido de acorazados de primera, no habiéndose construido ninguno de segunda ni de tercera, ni para defensa de costas; estas tres últimas clases se suplén con buques viejos, y en lo sucesivo se suplirán solamente con los acorazados de primera más antiguos.

Los ingleses no tienen buques especiales para defensa de las costas, como los franceses «la defensa mobile», pues la tendencia de aquellos es tener una gran flota de combate siempre prevenida al mismo, que con superioridad contra

toda otra pueda luchar en alta mar y evitar un desembarco en sus costas.

Parece que Inglaterra ha logrado ese objetivo, puesto que su flota supera hoy día á la mejor que pudieran construir reunidas las naciones más poderosas del mundo

Comparando su escuadra con la francesa, en contramos que presenta un total de 34 acorazados de primera, de los cuales sólo uno tiene once años, contra 23, de los cuales 11 tienen de once á veintisiete años, y, en cuanto á tonelaje, la ventaja de la uniformidad.

La magnitud los buques varia, en verdad, hasta 5.000 toneladas y la velocidad hasta dos nudos; pero, con la excepción del «San Pareil», el tipo es el mismo: buques con torres colocadas en los extremos; igualmente armados en proa que en popa, con cubierta acorazada en la línea de flotación y los extremos no acorazados protegidos bajo la misma.

Existen doce acorazados de segunda, construidos desde el año 1871 al año 1882. Los once de tercera, excepto el «Conqueror» y «Hero», que salieron de gradas en 1882 y 1885 y tienen corazas sistema Compound, tienen unos 30 años de antigüedad y corazas de hierro fundido.

Por último, hay que notar los guarda costas acorazados, que son doce buques, construidos en los años 1863 á 1876.

Alemania, desde que su marina esta administrada por el contraalmirante Zirpitz, sigue el ejemplo de Inglaterra y no construye acorazados más que de primera clase.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 21 DE JULIO DE 1898.

Nacimientos

Ninguno

Matrimonios

Ramón Barbat Catalá, con Josefa Jori Llagostera.

Defunciones

Francisca Cort Rull, 71 años, S. Esteban 24

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEOLS, 27
Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	49'30	Exterior	59'70
Colonial	00'00	Nortes	24'95
Filipinas	58'25	Cubas 86	55'12
Cubas 90	45'00	Aduanas	81'25
Obligaciones 5 p ^s Almansa			73'50
Idem 3 p ^s Francia			37'25

PARIS

Exterior 37'75 Nórtes 00'00

GIROS

Paris 73'50 d. y 00 p. Londres 43'95

NOTA: Esta casa se encarga de la adhesión de las obligaciones al convenio de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, anticipando el pago de los cupones vencidos con arreglo á los tipos propuestos en dicho convenio.

J. MARSANS, ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el día de ayer:

Interior	49'30	Amortizable	59'00
Exterior	59'70	Francia	20'25
Filipinas	00'00	Cubas 86	55'50
Aduanas	81'25	Cubas 90	45'00
Nortes	24'90	Ext. Paris	37'75
Obligaciones 6 p ^s Francia			70'25
Obligaciones 3 p ^s id.			37'25

GIROS

Paris 73'50 Londres 43'70

NOTA. Se reciben adhesiones al convenio judicial del f. c. de Tarragona á Barcelona y Francia sin comisión alguna y se satisfacen los cupones de Enero y Abril de dicha Compañía.

Movimiento del puerto de Tarragona

ENTRADAS DEL DIA 21

Laud español «San Vicente», de 18 ts., p. García, de San Carlos, con sal, consignado á D. Juan Mallol.

Vapor español «Cabo Quejo», de 1.213 ts., c. Beascochea, de Marsella y escalas, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

Vapor español «Cabo Ortegala», de 1.230 ts., c. Astorguía, de Sevilla y escalas, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

Vapor español «Correo de Cartagena», de 258 ts., c. Cardona, de Cette, con efectos, con-

signado á los Sres. V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

DESPACHADAS

Vapor «Torino» para Liverpool y escalas, con efectos.

Vapor «Cortés» para Lóndres y escalas, con efectos.

Vapor «Cabo Quejo» para Bilbao y escalas, con efectos.

Laud «San Vicente» para San Carlos, en lastre.

Vapor «Cabo Ortegala» para Marsella y escalas, con efectos.

Vapor «Correo de Cartagena» para Cette, con vino.

Cambios corrientes en el día de hoy en esta plaza, facilitados por los corredores de comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauredó Prats, don Juan Vallés Vallduvi y don Francisco Prius Demestre.

Londres	90 dfr	00'00	opers.
»		dfr	00'00 »
Paris	90 dfr	00'00	
»		8 dfr	00'00

VALORES LOCALES

Gas Reusense	750
Industrial Harinera	500
Banco de Reus	475
Manufacturera de Algodón	100
C.ª Reusense de Tranvías	
C.ª Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100	150
Sociedad Hidroforica	

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Apolinar.

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA.

Mañana domingo la Archicofradía Teresiana celebrará la Comunión general con plática preparatoria á las 8; por la tarde, á las 6, tendrán lugar piadosos ejercicios de reglamento con exposición de S. D. M.

Durante la Misa que diariamente se celebra á las 8 se practican los ejercicios del Sagrado Corazón de Jesús.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO.—Mañana á las siete y media de la misma tendrá lugar la Comunión general en Ntra. Sra. de los Dolores y á las cuatro y media de la tarde la función mensual acostumbrada en obsequio de la Virgen.

Santos de mañana.—San Francisco Solano.

Recomendaciones

VELODROMO

Grandes carreras de bicicletas á beneficio de los soldados heridos ó enfermos de Cuba y Filipinas, del partido judicial de Reus, para el lunes, festividad de San Jaime, á las cuatro y media de la tarde.

Se despachan localidades de diez á una y de tres á seis tarde en el local del Club Velocipedista.

ERRORES

QUE DEBEN DESVANECERSE

Ningún remedio, ya sea untura, parche, ú otro, puede curar ni una sola hernia siquiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficiente para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

Á LAS MADRES

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje, sucio, incómodo y peligroso, consultado con vuestro médico, y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de «cautochouc» con resorte, atesiguándolo así el número ya importante de criaturas curadas por tal remedio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

TELEGRAMAS.

Madrid, 22.

En Filipinas

Se han recibido noticias de Cavite que alcanzan al 18.

Dicen que la dotación de uno de los transportes yankees izó su pabellón en una isla que se cree es la de Watso.

Otra vez ha constituido Emilio Aguinaldo su gobierno ó ministerio indígena bajo su presidencia naturalmente.

Son ministros ó secretarios: Leandro Jarra, de Gobernación; Mariano Frías, de Estado; y Baldomero Aguinaldo, de la Guerra.

Un batallón yanqui está acantonado en Paranaque á siete millas de Manila.

Según los informes americanos, los tagalos han precisado á los españoles á retirarse á las últimas trincheras exteriores de Manila, pero son incapaces para atacar la plaza. El bloqueo es riguroso.

Dicen de Nueva-York que se ha ordenado á Dewey que visite los buques anclados en el puerto de Manila, á excepción de los ingleses, por haber sabido que se hace contrabando para los españoles.

La escuadra de Watson y la paz

Según los telegramas de París en los círculos diplomáticos se daba como seguro que el Gobierno de los Estados Unidos ha desistido de enviar la escuadra del comodoro Watson contra España, á consecuencia de los sucesos de Madrid, en los cuales ve claros indicios de que se desea la paz.

En cambio, dicen de Nueva York que ayer fueron destacados de la escuadra del almirante Sampson, en Santiago de Cuba, los barcos que van á bombardear San Juan de Puerto Rico, precursores del ejército de invasión, que se halla concentrado en Tampa, su puerto de embarque.

Será fuerte este ejército de 13.000 hombres, bajo el mando efectivo del general Miles, general en jefe.

Noticia yanqui

Los últimos despachos de Nueva York dicen que según noticias de Santiago de Cuba la actitud de Máximo Gómez es á cada más hostil á los americanos hasta el punto de que se teme ocurra alguna grave complicación.

Servicio particular

Madrid 22, 11 n.—Londres.—Afirmase Calixto y Castillo proponense rendir Ho guin y hacerse fuertes con bandera independiente sin contar con yanquis.

—Oficialmen e se dice haberse trabado rudo combate en Manila. Nosotros 50 bajas. Enemigo mas de 500.

Ferrocarril económico de Reus á Salou

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el día 1.º de Julio de 1898:

SALIDAS DE REUS
Mañana: 4'10, 5'45, 7'20, 8'09, 9'06, y 10'48.
Tarde: 12'35, 3'32, 3'18, 4'02, 4'46, 5'30, 6'18 y 6'59.
Noche: 7'48.

SALIDAS DE SALOU
Mañana: 4'56, 6'30, 7'21, 8'10, 10'01 y 10'49.
Tarde: 2'33, 3'19, 4'03, 4'47, 5'31, 6'19 y 7'00.
Noche: 7'49 y 8'41.

Servicio de trenes combinados que regirá en el tranvía á vapor desde la estación del ferrocarril hasta frente la calle Closa de Mestres desde el día 1.º de Julio.

SALIDAS DE LA ESTACION
Mañana: 5'25, 6'59, 7'50, 8'41, 10'32, 11'20.
Tarde: 3'06, 3'45, 4'29, 5'13, 5'59, 6'45 y 7'28.
SALIDAS DE LA CLOSA DE MESTRES
Mañana: 5'40, 7'12, 8'00, 8'45 y 10'40.
Tarde: 12'30, 2'15, 3'12, 3'56, 4'41, 5'25 y 6'12, 6'55 y 7'44.

Los días festivos á más de los trenes indicados, saldrá uno de la estación á las 2'10 y de la calle Closa de Mestres á las 1'39.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

Reus 1.º de Julio de 1898.

Imp. Ferrando.—Reus.

